

**DIOCESIS DE ASTORGA** 

DOMINGO 5 MAYO DE 2024

AÑO LXXIV. Nº 3906





## LA DIÓCESIS PEREGRINA AL SUR DE ESPAÑA

Cinco intensos días los vividos por 100 diocesanos, con nuestro obispo D. Jesús a la cabeza, recorriendo distintos lugares marianos emblemáticos del Sur de España.

Página 4



## EDITORIAL

## Causa de nuestra alegría

Cuando la misa era en latín comenzaba con unas palabras, que ahora traducimos al castellano: "Me acercaré al altar de Dios" y la respuesta exacta era. "Al Dios que alegra mi juventud". Más tarde, en los inicios de la reforma litúrgica, la traducción era "Al Dios que es nuestra alegría". Ahora ya no se dice, pero la realidad es la misma. Dios es causa de nuestra alegría, si bien esta expresión nos resulta familiar aplicada a la Virgen María a la que en las letanías invocamos como "Causa de nuestra alegría".

En todo caso cabe resaltar que la vivencia de la fe ha de ayudarnos

a ser más felices. Con cierta frecuencia tenemos la ocasión de ver a nuestros niños y jóvenes rebosantes de alegría con motivo de su primera comunión o de su confirmación. Todos tenemos en nuestra mente experiencias gozosas en nuestras comunidades parroquiales. En medio de un mundo descreído con tendencia a menospreciar todo lo que tiene que ver con la religión nos alegra comprobar que hay familias que no han renunciado a los sacramentos de la iniciación cristiana. Y nos alegra poder comprobar que, cuando tras estos sacramentos hay una continuidad y las familias siguen participando en la vida de la Iglesia, especialmente en la eucaristía dominical, se les ve felices.

En el caso de niños y jóvenes la Iglesia organiza cada cierto tiempo encuentros y celebraciones. Los que participan lo pasan bien y les ayuda a vivir la fe con todo lo que esto significa. Si los padres quieren el bien y la felicidad de sus hijos, denles ánimo y facilidades para asistir. Solo Dios puede ayudarnos a ser más felices. Y también María, causa de nuestra alegría.

Día 7

El Tweet del Obispo



**Jesús F. G.**@ObispoJesusFG

Todo ser humano es digno por el mero hecho de existir, de haber sido creado y amado por Dios. La Declaración Dignitas infinita denuncia los múltiples atentados producidos contra esa dignidad.

Catequesis. Vicios y virtudes. 16. La vida de gracia según el Espíritu

Queridos hermanos y hermanas:

En las catequesis pasadas reflexionamos sobre las cuatro virtudes cardinales: prudencia, justicia, fortaleza y templanza. Hoy nos acercamos a las tres virtudes teologales, que son la fe, la esperanza y la caridad. Se denominan teologales porque son infundidas por Dios y se viven en la relación con Él. Estas virtudes nos dan una especial asistencia del Espíritu Santo para poder seguir las huellas de Jesús en nuestra vida cotidiana.

El Espíritu Santo nos ayuda a distinguir claramente el bien del mal y a tener la fuerza para optar por el bien. En el deseo de hacer lo correcto, sin embargo, podemos caer en la autosuficiencia o en el voluntarismo. Pero si nos abrimos con humildad al Espíritu Santo, Él reaviva en nosotros las virtudes teologales. Así, cuando perdemos la confianza, Dios aumenta nuestra fe; cuando nos desalentamos, despierta en nosotros la esperanza; y cuando nuestro corazón se enfría, Él lo enciende en el fuego de su amor.





#### **EL PRIMER ANUNCIO**

### Primer anuncio y recursos

Escribimos estas líneas tras haber asistido en Astorga a la Jornada de Primer anuncio y Conversión pastoral celebrado en Astorga en la mañana del 27 de abril. Una jornada bien aprovechada para abordar un tema urgente y actual. Al hablar de primer anuncio en realidad estamos hablando de primer encuentro. No se trata solamente de que se oiga hablar de Jesucristo, sino de que se produzca la experiencia del encuentro con Él.

Entre nosotros manos o menos todo el mundo ha oído hablar de Jesucristo, pero sin que ello haya dado lugar a una relación personal con Él. Es necesaria esta experiencia. Recuerdo hace ya unos pocos de años el impacto que tenían en los jóvenes las Jornadas de Vida Cristiana. Participaban bastantes chicos y chicas y se producían verdaderas conversiones. Más aun, de ahí surgieron varias vocaciones sacerdotales y religiosas. Vocaciones que dieron su fruto. Era una época en que tuvieron un

especial impacto los cursillos de cristiandad. Eran impresionantes los testimonios de conversión que podíamos escuchar en las clausuras de los cursillos y en las ultreyas. Las Jornadas ya no se celebran. Los cursillos sí. La diferencia es que antes la gente era más dócil y hacía tiempo para asistir. Ahora todo son disculpas.

En esta jornada se compartieron otras de las muchas experiencias como el Proyecto Cuatro 40 de Acción Católica General, la Renovación Carismática, los retiros de Emaús, Effetá y Bartimeo, las cenas Alpha, El Camino neocatecumenal, Luz en la noche, Oratorio de los niños pequeños... y muchos más. Se trata recursos diferentes que tienen un denominador común: la acción del Espíritu Santo. No se trata de imponer, como si fuera único, cualquiera de estos recursos. Lo importante es que cada cual encuentre el más adecuado a sus circunstancias. Desgraciadamente no basta solamente con que se

dé la oferta, sino que la llamada encuentre respuestas positivas. Resulta curioso que a veces se aceptan con facilidad ofertas engañosas y se desconfíe de aquellos que pueden generar mucho bien y felicidad. No siempre es fácil anunciar el producto, pero merece la pena insistir a tiempo y a destiempo. Se da la circunstancia de que a veces difundimos verdades como si fueran mentiras, mientras otros difunden mentiras como si fueran verdades. Claro que no podemos perder de vista que antes de ofrecer hay que dedicar mucho tiempo a pedir en la oración.

Otra cuestión que no es indiferente es la del seguimiento y acompañamiento a quienes participan de estas experiencias, para que el fuego encendido no solamente no se apague sino que se vaya extendiendo. Lo importante es que no nos crucemos de brazos y no cesemos de invocar al Espíritu Santo, que es el artífice principal.

Máximo Álvarez Rodríguez

# PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga

Directora: Mª Ángeles Sevillano Fernández Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

N° de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77









Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

### Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

### **CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA**



#### **DIGNIDAD INFINITA**

El 2 de abril de este mismo año, el Dicasterio para la Doctrina de la Fe presentaba la declaración "Dignitas infinita" sobre la dignidad humana, un documento en cuya elaboración intervinieron muchos expertos a lo largo de cinco años y que cuenta con la aprobación del Papa Francisco. Además de exponer los múltiples atentados contra la vida humana, la declaración expone la doctrina de la Iglesia católica referida a estas situaciones. El texto sostiene que no es posible separar "la fe de la defensa de la dignidad humana". Indica, además, que cada persona posee una dignidad ontológica por el mero hecho de existir, de haber sido creada y amada por Dios. Por eso mismo "no puede ser nunca eliminada" ni maltratada pues, atentar contra la vida se opone a la dignidad humana.

Afortunadamente, son muchas las situaciones en que la dignidad humana, antes menospreciada, se ha visto mejorada

Desde el punto de vista de la revelación cristiana, tenemos un claro referente en Jesucristo. Los evangelios están plagados de episodios en los que muestra su respeto por todas las personas, independientemente de las circunstancias ambientales y personales en que se encuentran. En un contexto en el que los discapacitados no contaban para nada, Jesús curó al que llevaba años esperando entrar en la piscina probática (cf. Jn 5, 1-16). A pesar de que los enfermos de enfermedades contagiosas eran excluidos, Jesús curó a los diez leprosos (cf. Lc 17, 11-19). Cuando las mujeres apenas contaban para nadie, perdonó a la adúltera, inicialmente condenada a morir lapidada (cf. Jn 8, 1-11)...

Afortunadamente, son muchas las situaciones en que la dignidad humana, antes menospreciada, se ha visto me-

jorada. Pero, como la declaración evidencia, son todavía múltiples los atentados que sufre. El Dicasterio alude, en primer lugar, a la pobreza, de la que dice que es "uno de los fenómenos que más contribuye a negar la dignidad de tantos seres humanos" y que va ligada a la desigual distribución de los bienes.

Se refiere también a la guerra, los atentados terroristas y el crimen organizado, y dice que atentan contra la dignidad humana a corto y largo plazo. Aun reafirmando el derecho inalienable a la legítima defensa -dice-, "la guerra siempre es una derrota de la humanidad". Por otra parte -asegura- no resuelve los problemas, sino que los aumenta. La declaración se refiere asimismo a los migrantes, las primeras víctimas de las distintas formas de pobreza, y cuyas vidas son puestas muchas veces en peligro al no tener los medios necesarios para crear una familia, trabajar y alimentarse.



El documento hace una condena explícita de la trata de personas, por la grave violación de la dignidad humana que supone.

El documento hace una condena explícita de la trata de personas, por la grave violación de la dignidad humana que supone. Anexos a la trata van otra serie de atentados contra la dignidad como el comercio de órganos y tejidos humanos, la prostitución, el trabajo en condiciones de esclavitud, el tráfico de drogas y de armas... La declaración condena también algunos atentados contra la dignidad de las mujeres. Uno de ellos es la maternidad subrogada que viola la dignidad de la propia mujer puesto que "se desvincula del hijo que crece en ella y se convierte en un mero medio al servicio del "deseo arbitrario de otros". Por supuesto, esta acción ofende también la dignidad del hijo que se ve convertido en un "mero objeto", "un producto comercial". Con más firmeza aun, condena el aborto que elimina una vida humana.

A propósito de la eutanasia, afirma que el sufrimiento no hace perder al enfermo la dignidad que ha de respetarse siempre y que el ser humano, incluso con discapacidad, conserva su dignidad. Más polémica es la inclusión en este elenco de la ideología de género y el cambio de sexo. Afirma que la vida es un don de Dios, también el cuerpo y que ha de acogerse como tal, sin querer suplantar al creador. Finalmente, anotamos la condena contra la dignidad humana que supone la violencia sexual y la digital, tan de moda actualmente.

+ Jesús, Obispo de Astorga

## LA DIÓCESI PEREGRINA AL SUR DE ESPAÑA

100 diocesanos, acompañados por el Sr. Obispo, D. Jesús, partían el lunes 22 de abril hacia el sur de España para peregrinar por distintos lugares marianos emblemáticos.

La primera parada la hicieron en <u>PLASENCIA</u>. Allí, recibieron la bienvenida del Sr. Obispo, D. Ernesto Jesús Brotóns. Seguidamente, visitaron la catedral vieja y tuvieron una oración mariana en la catedral nueva. También se acercaron a conocer la Ermita Santuario de la Virgen del Puerto con el canto de la Salve ante la patrona de la ciudad de Plasencia, ubicada en el monte de Valcorchero, a unos 5 km de la ciudad y guardada por los Hermanos Servitas.



Recibimiento en Plasencia

En <u>GUADALUPE</u> visitaron el claustro, el museo, la sacristía y al Camarín de la Virgen de esta advocación. Tiempo también de oración con el rezo del Rosario y la celebración de la Eucaristía con la comunidad parroquial y los hermanos franciscanos.



En Guadalupe

En la ciudad de <u>MÉRIDA</u>, conocieron la Basílica menor de Santa Eulalia. Allí compartieron la Eucaristía, presidida por Mons. José Rodríguez Carballo, obispo del lugar y conocieron la cripta. Además, disfrutaron de una visita guiada a los foros y a los más importantes vestigios romanos.



En Mérida

El miércoles 24 de abril recorrieron <u>SEVILLA.</u> Primera parada en la Catedral con la oración en la capilla de Santa María de los Reyes. A continuación, visita guiada a las capillas de Santa María de la Antigua y de Santa María de la Sede y a la Giralda.

También en la capital andaluza pudieron contemplar el Guadalquivir, la Real Plaza de la Maestranza, la Torre del Oro, el Palacio de San Telmo, la Plaza de España, los Jardines de Murillo, el Barrio judío y los Reales Alcázares.



Foto de grupo en Sevilla

El jueves 25 de abril pusieron rumbo a <u>EL ROCÍO</u>. Allí tuvieron la celebración de la Eucaristía. También conocieron el museo <u>Córdoba</u>, con visita guiada en el entorno de la catedral, el barrio judío y varios patios típicos cordobeses.

El último día de la Peregrinación, los 100 diocesanos con el Sr. Obispo se acercaron a **BAÑOS DE LA ENCI-NA**. Allí, tras la celebración la Eucaristía, y ser recibidos y acompañados por el párroco, autoridades civiles, representantes de la cofradía de la Virgen de la Encina, recibieron el saludo, antes de finalizar la misa, del Obispo de Jaén, D. Sebastián. Además, fueron acompañados a una almazara - cooperativa que lleva el nombre de Virgen de la Encinadonde fueron agasajados con aperitivos con aceite de este lugar.



En Baños de la Encina



## FIESTA DE SAN JUAN DE ÁVILA 2024

El viernes 10 de mayo los sacerdotes de la iglesia de particular de Astorga celebrarán a su patrono, San Juan de Ávila y lo harán con una Eucaristía a las 10:30 h en la capilla del Seminario Mayor, seguida de una conferencia a cargo de Mons. Julián Barrio Barrio, arzobispo Emérito de Santiago de Compostela. Al finalizar la misma, y como ya es tradición, se les rendirá homenaje a los presbíteros que este año celebran sus Bodas de Oro y Plata sacerdotales y que en esta ocasión son:



#### BODAS DE ORO

- D. BLAS MIGÚELEZ VARA
- D. BALTASAR VILLALÓN CARBAJO
- D. EMILIO GARCÍA SANTÍN

#### **BODAS DE PLATA**

- D. SANTIAGO FERNÁNDEZ CASTELLANOS
- D. RAÚL VEGA CORDERO

La celebración concluirá con una comida fraterna.

## **VIII ENCUENTRO DIOCESANO COFRADE**

El sábado 11 de mayo a partir de las 10:30 h, se celebrará el VIII Encuentro Diocesano Cofrade en Ponferrada.

Todos los participantes se concentrarán en la Basílica de Ntra. Sra. de la Encina donde, a las 11 h dará comienzo una conferencia y posterior diálogo con D. Ignacio M<sup>a</sup> Soro Cañas, Hermano Mayor de la Hermandad de Jesús del Gran Poder de Sevilla.

Ya para finalizar, Eucaristía presidida por el Sr. Obispo. Todas las personas que lo deseen también tienen la opción de compartir la comida por un precio de 25 euros en la finca Amaranta.



# ENCUENTRO DE INTEGRANTES DE OFICINAS DE PROTECCIÓN DE MENORES

El pasado viernes 19 de abril tuvo lugar, en la Universidad Pontificia de Comillas (Madrid) el VI Encuentro de responsables y miembros de Oficinas de Protección de Menores con el título "Detectar, conocer y prevenir. El abuso de menores a menores y los abusos en actividades extraacadémicas y de tiempo libre".

Durante toda la jornada, los participantes en las diferentes ponencias expusieron los riesgos a los que se ven expuestos los menores en las redes sociales y que, en muchas ocasiones, se concretan en delitos; los riesgos digitales y la influencia negativa de la pornografía en el desarrollo armónico de la personalidad y la afectividad de los niños, niñas y adolescentes.

Además, se compartieron experiencias, sobre las opciones que ofrece la Iglesia en el tiempo libre y como estas actividades se realizan en entornos seguros, no solo como elemento protector de la integridad de los participantes, sino como facilitador de relaciones basadas en el modelo de buenos tratos.

La Diócesis de Astorga tuvo una amplia representación en la jornada, ya que también estaban invitados responsables de catequesis y del ámbito educativo, por lo que asistieron Rebeca Baelo, miembro de la Delegación de Enseñanza, Enrique Martínez, Delegado Episcopal de Catequesis, Ana Belén Fraile, miembro de la Delegación de Protección de Menores y Mª José Díez, Delegada Episcopal de Protección de Menores y miembro del Servicio de Coordinación y Asesoramiento de las Oficinas de Protección de Menores de la Conferencia Episcopal Española (CEE) que tuvo una de las ponencias de la mañana, sobre la intervención psicológica con menores víctimas y agresores desde la práctica privada.



Un momento de las ponencias



## FIESTA DE CONVIVENCIA DE LA UPA DE LOS VALLES

Más de 300 parroquianos de la Unidad Pastoral Los Valles participaron el sábado 20 de abril en una Fiesta de Convivencia en el santuario de la Virgen del Carmen en Navianos

Vecinos de 85 parroquias de Los Valles-Tábara, atendidas por 6 párrocos, se felicitaron por la mimada organización de la Fiesta de Convivencia

«Nuestra diócesis va camino de un invierno de fe». Así lo resaltaba en su homilía el párroco de Tábara y de otras ocho parroquias, Samuel Pérez Prieto. Este presbítero que presidió la celebración solemne de la misa de la Fiesta de Convivencia de la Unidad Pastoral Los Valles-Tabara, en el santuario mariano de la Virgen del Carmen en Navianos de Valverde, junto a otros cinco concelebrantes, sin embargo, apuntó a la necesidad de realizar el camino todos juntos, ya que «a los que nos hemos juntado hoy en esta casa de María, puede parecernos el futuro muy negro, pero el hecho de estar aquí, es mensaje de futuro y este futuro lo hacemos los que tenemos muy claro que el mensaje de Cristo tiene que seguir resonando y lo tenemos que hacer entre todos», reiteraba el párroco tabarés ante la nutrida presencia de agentes pastorales y parroquianos.

Tras la solemne celebración eucarística presidida por Samuel Pérez y concelebrada por los párrocos Baltasar Villalón Carbajo, Miguel Hernández, a la sazón coordinador de la UPA Los Valles-Tábara, José María Vecillas, Aliaksandr Tarasevich, rector del santuario y párroco de Navianos, y el párroco ya jubilado Pedro Centeno, más tarde se incorporó el sacerdote Raúl Vega, los fieles se dirigieron a la cuidada explanada del templo mariano para participar de una generosa comida de convivencia a base de paellada, parrillada de carnes, postre, café y bebidas.



Bendición de los niños

Los bailes a cargo del grupo de música tradicional Fole Feroz y amigos hicieron las delicias de los asistentes, a la vez que se organizaban juegos de entretenimiento hasta el acto de bendición de los niños.

M.A.CASQUERO



Bailes durante la convivencia

## I RETIRO EFFETÁ ASTORGA - LEÓN

Con gran gozo, y después de dos años de trabajo en comunión y sinodalidad, se celebró los pasados días 19, 20 y 21 de abril el primer Retiro Effetá Interdiocesano de nuestras diócesis de Astorga y León. En esta ocasión tuvo lugar en Ciudad Misioneras de La Bañeza.

El Sr. Obispo de Astorga, clausuraba con la Eucaristía, Foto de grupo en la clausura el Retiro, celebración que tuvo lugar en la parroquia de Santa María.

Desde la delegación episcopal de Pastoral Juvenil agradecen a todos los que han hecho posible que este proyecto,



que con tanta ilusión esperaban arrancar, haya podido ser una realidad: coordinación, servidores, caminantes, sacerastoral Juvenil agradotes... y tantas personas que habéis colaborado con el más

mínimo detalle y con vuestra oración.

#### EL AMOR DE DIOS FUNDAMENTA LA EXISTEN-CIA HUMANA Y CRISTIANA

La Resurrección nos ayuda a profundizar en la realidad como revelación del amor de Dios a la humanidad. Enriquece preguntarse en qué creemos, a quién creemos, qué vivimos, a quién seguimos, cuáles son de verdad nuestras opciones vitales. Son interrogantes que ponen luz en el itinerario cristiano. Hacen falta manos para "destruir muros que sólo la paciencia derrumba y puentes que sólo el amor construye".

#### 1ª Lectura: HECHOS 10,25-26.34-35.44-48

Cuando iba a entrar Pedro, Cornelio le salió al encuentro y, postrándose, quiso rendir homenaje. Pero Pedro lo levantó, diciéndole: Levántate, que soy un hombre como tú. Pedro tomó la palabra y dijo: Ahora comprendo con toda verdad que Dios no hace acepción de personas, acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Todavía estaba Pedro exponiendo estos hechos, cuando bajó el Espíritu Santo sobre todos los que escuchaban la palabra, y los fieles de la circuncisión que habían venido con Pedro se sorprendieron de que el don del Espíritu Santo se derramara también sobre los gentiles, porque los oían hablar en lenguas extrañas y proclamar la grandeza de Dios. Entonces Pedro añadió: ¿Se puede negar el agua del bautismo a los que han recibido el Espíritu Santo igual que nosotros? Y mandó bautizarlos en el nombre de Jesucristo. Entonces le rogaron que se quedara unos días con ellos.

Notas: El bautismo del centurión Cornelio, el Pentecostés de los gentiles, rompe fronteras y prejuicios; es camino de apertura para la Buena Noticia a los gentiles. La irrupción del Espíritu Santo origina el proceso de cambio. "Dios no hace distinción de personas". ¡Dios es más grande que nuestra cortedad de miras!

#### Salmo responsorial 97,1b-4



#### 2ª Lectura: 1ª JUAN 4,7-10

Queridos hermanos: Amémonos unos a otros, ya que el amor es de Dios, y todo el que ama ha nacido de Dios y conoce a Dios. Quien no ama no ha conocido a Dios, porque Dios es amor. En esto se manifestó el amor que Dios nos tiene: en que Dios envió al mundo a su Hijo Unigénito, para que vivamos por medio de él. En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó y nos envió a su Hijo, como víctima de propiciación por nuestros pecados.

Notas: Permanecer en Jesús consiste en el amor de Jesús. "Dios es amor", la más bella y acertada "definición" humana del indefinible. Dice san Agustín: "¿Quién duda de que el amor ha de preceder a la guarda de los mandamientos? Porque quien no ama no tiene base para la observancia de los Mandamientos. No los observamos porque Él nos ame, sino que, sin su Amor no podríamos observarlos". Cristo es el icono del mayor AMOR, el que más amó y el más amado.

#### Evangelio: JUAN 15,9-17

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Como el Padre me ha amado, así os he amado yo; permaneced en mi amor. Si guardáis mis mandamientos, permaneceréis en mi amor; lo mismo que yo he guardado los mandamientos de mi Padre y permanezco en su amor. Os he hablado de esto para que mi alegría esté en vosotros, y vuestra alegría llegue a plenitud. Este es mi mandamiento: que os améis unos a otros como yo os he amado. Nadie tiene amor más grande que el que da la vida por sus amigos. Vosotros sois mis amigos, si hacéis lo que yo os mando. Ya no os llamo siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor: a vosotros os llamo amigos, porque todo lo que he oído a mi Padre os lo he dado a conocer. No sois vosotros los que me habéis elegido, soy yo quien os he elegido y os he destinado para que vayáis y deis fruto, y vuestro fruto permanezca. De modo que lo que pidáis al Padre en mi nombre os lo dé. Esto os mando: que os améis unos a otros.

#### COMENTARIO DEL EVANGELIO

Tal vez la oscuridad en que se envuelve la fe, la injusticia y sufrimiento de los pobres, la finitud y la muerte son como una sombra que se mueve inseparable de tus pasos. Pero, en el corazón de tu noche, se encienden hoy las palabras del evangelio.

Te lo dice el testigo del amor más grande, el que se ha encarnado para servirte, el que se ha arrodillado a tus pies para lavarlos: "Como el Padre me ha amado, así os he amado yo: permaneced en mi amor". Jesús revela a sus discípulos el amor que le une a su Padre celestial. Un amor que él desea comunicarles. El amor de su Padre no es un privilegio exclusivo para él solo. Por Jesús llega hasta cada uno de nosotros ese amor del Padre celestial.

Te lo dice el que ha entrado en la oscuridad gloriosa de su hora: "Este es mi mandamiento: que os améis unos a otros como yo os he amado". El amor es a la vez un don y una tarea: una gracia y una responsabilidad, un regalo gratuito y un mandamiento. Ese es el testamento y la herencia de Jesús.

Te lo dice el que conoce más de cerca el vértigo del sufrimiento, de la indiferencia, de la injusticia, del abandono: "Os he hablado de esto para que mi alegría esté en vosotros, y vuestra alegría llegue a plenitud". El amor no es solo un sentimiento pasajero. Es un compromiso. Pero ese compromiso no es un castigo o una condena. ¡Al contrario! El amor es una liberación. Es la clave de nuestra realización personal y la fuente de la alegría.

Feliz domingo, feliz comunión con tu Señor, con el que te ama como él es amado por el Padre, con el que viene a ti para que tú vivas en su alegría, con el que irrumpe en tu noche para ser tu día, para ser tu gloria, para ser tu cielo.

Juan Herminio Rodríguez

Provincia de Zamora. Paladinos del Valle es un pueblo situado en la comarca Benavente y Los Valles, municipio de La Torre del Valle, al lado de la N-VI. Zona agrícola con sus correspondientes viñedos y bodegas. Atravesado por el Camino de Santiago, Ruta de la Plata. Su templo rectangular contiene tres retablos. En el retablo mayor, sin policromar, preside la imagen del patrono San Martín.

## Paladinos del Valle













## Templum libri



#### JESÚS PARA TODOS IMAGEN, PALABRA Y ORACIÓN.

El libro une dos deseos: anunciar a Jesús y aportar un pequeño granito de mostaza para que los que viven empobrecidos por la injusticia tengan una oportunidad. Por

una parte, los dibujos de Fano, pinceladas de Evangelio y auténticas parábolas en acción, y los textos de la periodista Encarni Llamas y el sacerdote Juan Antonio Paredes, nos ayudan a descubrir un Jesús para todos, vivo y cercano, que sigue hablándonos todavía hoy; y por otro, los derechos de los dibujos irán destinados íntegramente al centro educativo Charles Lwanga de la Diócesis de Laï, en Chad, para el proyecto de acogida y formación de niños en situación de vulnerabilidad social y económica grave. No hay mejor regalo que conocer a Jesús y no hay mejor tarea que buscar que venga a nosotros su Reino de amor y de justicia. (ED. PPC)

# INTENCIONES DE ORACIÓN DEL SANTO PADRE

## Mayo

## POR LA FORMACIÓN DE RELIGIOSAS, RELIGIOSOS Y SEMINARISTAS

Oremos para que las religiosas, los religiosos y los seminaristas crezcan en su camino vocacional a través de una formación humana, pastoral, espiritual y comunitaria, que les lleve a ser testigos creíbles del Evangelio.